

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 050/Viernes 12 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [Contradicción. \(Por Esto!\)](#).
- [Contra Cuba, lo inaudito. \(La Jornada\)](#).

### DE CUBA

- [Rechaza Cuba acusaciones de Eurocámara en materia de derechos humanos](#). DPA/REU/AP
- [Alude a resolución aprobada por el Parlamento Europeo](#). DPA
- [España defiende cambio de posición de la UE hacia la Isla](#). AP
- [Intentará España cambiar la política de la UE con Cuba](#). EFE
- [Informe anual del Departamento de Estado norteamericano incluye críticas a Cuba](#). ANSA
- [Detenido en prisión de BNG presenta petición de habeas corpus](#). REUTERS
- [Integrantes de grupúsculos envían carta a Lula](#). EFE/AP
- [Canciller salvadoreño viaja a La Habana](#). EFE
- [Pública RSF informe sobre acceso de Cuba a Internet](#). EFE
- [Entrevista la agencia a Vicente Anglada](#). EFE
- [Declaraciones de Javier Sotomayor sobre actuación de atletismo cubano en Qatar](#). AFP

### DEL MUNDO

- [Presenta Hillary Clinton en rueda de prensa el Informe sobre Prácticas de Derechos Humanos por País del 2009](#). ANS/AP
- [Venezuela rechaza informe estadounidense sobre derechos humanos](#). AFP
- [Líder de izquierda alemán ve problemas en el presidencialismo latinoamericano. Mención a Cuba](#). EFE
- [Corrupción en Haití entorpece ayuda, dice Washington Post](#). AP
- ["Obama presiona a China en discurso sobre comercio"](#). REUTERS
- [Vicepresidente norteamericano pide no retrasar diálogo de paz en el Oriente Medio](#). REUTERS
- [EE.UU. está decidido a impedir un Irán con armas nucleares, dice Biden](#). XINHUA
- [Confirma Ministro de Defensa que el Reino Unido cederá a EE.UU. el control militar en parte de provincia afgana](#). EFE
- [Plantea Karzai que su gobierno está dispuesto a negociar con el máximo líder talibán](#). DPA
- [Abogan Alemania y Holanda por creación de Fondo Monetario Europeo](#). DPA
- [La censura en Internet se extiende por el mundo, según RSF](#). EFE

POR ESTO! (Versión digital)

11 de marzo de 2010

MÉXICO

## CONTRADICCIÓN

Alfredo García

En torno a la noticia

Una retardada y tímida iniciativa de la Casa Blanca hacia el conflicto israelí-palestino fracasó antes de comenzar.

El anuncio del gobierno israelí de construir 1,600 nuevas viviendas en el territorio ocupado de Jerusalén Oriental, un día después de la entrevista del vicepresidente de EE.UU. Joe Biden con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, con el objetivo de iniciar conversaciones "indirectas" entre israelíes y palestinos, fue recibido como una bofetada al rostro del presidente Obama.

El estatus de Jerusalén, donde residen 450 mil judíos y 230 mil palestinos, es uno de los puntos más controversiales para la constitución del Estado palestino. Israel considera Jerusalén su capital "eterna e indivisible",

mientras los palestinos reclaman el sector oriental de la ciudad, donde reside una mayoría árabe, como la capital de su futuro Estado.

Para la ONU, Jerusalén Oriental, invadido, ocupado y anexo por Israel en 1967 tras la Guerra de los Seis Días, es un territorio ocupado, por lo que considera ilegal la construcción de viviendas judías en la zona. Cerca de medio millón de judíos viven en más de 100 asentamientos construidos en territorios ocupados de Cisjordania y Jerusalén Oriental.

Como resultado de un paciente trabajo negociador de EE.UU., con la OLP, el presidente de la ANP, Mahmoud Abbas, cancilleres árabes y gobierno israelí, finalmente los palestinos respaldaron un embeleco diplomático conocido como "conversaciones indirectas de paz con Israel". Sin embargo, la organización HAMAS, que gobierna la Franja de Gaza donde residen más de un millón de palestinos, fue excluida de la consulta.

Las "conversaciones indirectas" es un proyecto para iniciar negociaciones entre israelíes y palestinos en fecha aún no determinada, a través de mediadores norteamericanos en ambas delegaciones.

Anteriormente, los dirigentes palestinos habían exigido un alto en la construcción de los asentamientos, antes de regresar a las conversaciones, por lo que la aceptación a la iniciativa norteamericana, fue considerada como una importante concesión palestina al presidente Obama.

"Creemos que es improbable que esas negociaciones indirectas con el gobierno de Netanyahu tengan éxito", señaló Azzam al-Ahmad, un alto funcionario de Al-Fatah, "Pero queremos darle la oportunidad al gobierno norteamericano de continuar con sus esfuerzos", añadió.

El anuncio israelí de aumentar las ilegales construcciones, tomó por sorpresa al vicepresidente Biden en su segundo día de estancia en Tel Aviv, desde donde emitió un comunicado advirtiendo que la decisión del gobierno israelí, "va contra las conversaciones constructivas" que está manteniendo para promover la paz entre israelíes y palestinos.

Por su parte, el portavoz, de la ANP, Nabil Abu Rudeina, declaró: "La decisión de construir en Jerusalén Oriental, significa que los esfuerzos de EE.UU. fracasaron, incluso antes del inicio de las negociaciones".

El conflicto israelí-palestino, es el más espinoso para el presidente Obama. Resolver la contradicción entre la lealtad de Washington con su aliado estratégico y la convicción de que la ocupación israelí es causa y no efecto de la violencia en el Medio Oriente, no parece tarea fácil.

**Selección en Internet: Melvis Rojas Soris**

**LA JORNADA (Versión digital)**

**11 de marzo de 2010**

**MÉXICO**

## **CONTRA CUBA, LO INAUDITO**

**Ángel Guerra Cabrera**

Algo muy péfido está en marcha contra Cuba. Desde comienzos de 2010 se advierte una intensificación de la permanente campaña mediática anticubana y grandes presiones de la ultraderecha del viejo continente al gobierno de Rodríguez Zapatero para que en su condición de presidente de turno de la Unión Europea renuncie a modificar la Posición Común hacia Cuba, una subordinación a Washington de la política del bloque con la isla instaurada a instancia de Aznar que La Habana rechaza categóricamente.

El gobierno de Obama, también vapuleado por la extrema derecha no sólo no ha hecho nada sustantivo para distender la relación con La Habana, sino da muestras de volver al curso agresivo e injerencista. Aparte de la libertad para que los cubanoestadounidenses puedan viajar y enviar remesas a sus familiares en la isla no existe ninguna iniciativa importante de esta administración para mejorar la relación bilateral a pesar de la reiterada disposición de Cuba de abrir un diálogo "respetuoso sobre todos los temas siempre que sea entre iguales y sin menoscabo de la independencia, la soberanía y la autodeterminación". Al bloqueo no se le ha quitado ni un pelo y Washington sigue protegiendo a Luis Posada Carriles con el circo montado para juzgarlo como mentiroso y no como terrorista. Los cinco antiterroristas cubanos continúan presos y ni siquiera se les permite la visita de sus esposas. Las fábricas de mentiras arman contra Cuba manipulaciones inauditas mientras no se enteran del

genocidio en Irak, Afganistán y Palestina, la represión en Honduras, las bases yanquis en Colombia o la Cumbre de Copenhague arrollada por la dictatorial postura del flamante Nobel de la paz.

El imperio y sus aliados se refocilan en eso de enmendar la plana a sus antiguas dependencias; en el caso de Cuba se trata de la intolerancia hacia el derecho de los pueblos a escoger una forma distinta de vivir y construir su futuro. La independencia de la isla los saca de quicio y en esa tesitura son tan carentes de escrúpulos que empujan a la muerte a un recluso en una cárcel cubana para luego culpar a Cuba y ahora esperan con ansiedad el mismo desenlace en otro supuesto opositor para de nuevo culparla. Es el colmo del cinismo reprochar a La Habana que no haya satisfecho las desmesuradas peticiones de la huelga de hambre de ambos individuos: de uno, cocina, televisor y teléfono en la celda; del otro, la libertad de 26 presos supuestamente políticos pero en realidad agentes pagados de Estados Unidos. El gobierno cubano ha dicho que no es ético forzar a estas personas a ingerir alimentos, como se hace habitualmente en el campo de concentración de Guantánamo, al tiempo que reafirma su probada actitud de administrarles todos los cuidados médicos necesarios en estado inconsciente. Nadie ha esclarecido en palabras tan directas como sencillas los fundamentos morales y jurídicos aquí involucrados como el presidente Lula da Silva a una pregunta expresa de la agencia AP: ... la huelga de hambre no puede ser utilizada como un pretexto de derechos humanos para liberar a las personas. Imagine si todos los bandidos que están presos en Sao Paulo entraran en huelga de hambre y pidieran su libertad.

Washington mantiene a Cuba en todas sus listas negras. El torturador de Guantánamo, Abu Ghraib, Bagram y las cárceles secretas, el genocida de Iraq y Afganistán la acusa de patrocinar el terrorismo, una infamia escandalosa. En enero de este año el gobierno de Obama incluyó a la isla en la lista de países cuyos ciudadanos son objeto de medidas de revisión adicional en los aeropuertos de todo el mundo alegando que se tiene "bien ganado" un puesto entre los países que cooperan con el terrorismo. En febrero, al celebrarse la segunda ronda de conversaciones migratorias en La Habana, interrumpidas durante la era Bush y único contacto entre los dos países, la delegación yanqui llevó a cabo un grosero acto de provocación al reunirse en la Oficina de Intereses de Estados Unidos con una representación de los colaboracionistas a sueldo que mantiene en la isla. Lo que está demostrando hasta ahora Obama es que su interés con Cuba consiste en alebrestar a la esmirriada contrarrevolución interna y continuar promoviendo el cambio de régimen. Si para ello hay que empujar a la huelga de hambre y la muerte a personas de probada inestabilidad emocional y afán desmedido de protagonismo, poco importa, son desechables.

**Selección en Internet: Melvis Rojas Soris**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 11 MAR (DPA)** - Cuba rechazó hoy por "manipuladora", "tergiversadora" y "mentirosa" una declaración del Parlamento Europeo (PE) en relación con la muerte del disidente Orlando Zapata Tamayo tras una huelga de hambre de más de 80 días.

"Después de una campaña concertada por poderosas empresas mediáticas, fundamentalmente de Europa, que han atacado ferozmente a Cuba, el Parlamento Europeo acaba de aprobar, luego de un sucio debate, una resolución de condena contra nuestro país que manipula sentimientos, tergiversa hechos, esgrime mentiras y oculta realidades", expresó la Asamblea Nacional de la isla en un comunicado.

Según el Parlamento cubano, "el pretexto utilizado ha sido la muerte de un recluso, sancionado primero por delito común y luego manipulado por intereses norteamericanos y la contrarrevolución interna, quien por voluntad propia se negó a ingerir alimentos a pesar de las advertencias y la intervención de los especialistas médicos cubanos".

Además de calificar de "lamentable" el deceso, denuncia que no puede responsabilizarse a la mayor isla de Las Antillas de la muerte de Zapata y "menos usarse para atacarla en materia de derechos humanos".

"Detrás de esa condena hay un profundo cinismo. Cuántas vidas de niños se han perdido en las naciones pobres por la decisión de los países ricos, representados en el Parlamento Europeo, de no cumplir sus compromisos de ayuda al desarrollo. Todos sabían que era una sentencia de muerte masiva, pero optaron por preservar los niveles de derroche y ostentación de un consumismo a la larga suicida", dice Cuba.

"Ofende a los cubanos también ese intento de darnos lecciones, en momentos en que en Europa se reprime a inmigrantes y desempleados, mientras aquí el pueblo libremente, en reuniones de vecinos propone a sus candidatos para las elecciones municipales, libremente y sin intermediarios", agregan los 600 diputados.

De acuerdo con la Asamblea Nacional de Cuba "no tienen moral aquellos que participaron o permitieron el contrabando aéreo de detenidos, el establecimiento de cárceles ilegales y la práctica de torturas, para evaluar a un pueblo agredido y brutalmente bloqueado".

"Ni la Ley Helms Burton, ni la Posición Común europea, surgidas en el mismo año, en las mismas circunstancias y con iguales propósitos, ambas lesivas a nuestra soberanía y dignidad nacionales, tienen el más mínimo futuro,

pues los cubanos rechazamos la imposición, la intolerancia y la presión como norma en las relaciones internacionales", concluye el texto.

-----  
**ESTRASBURGO LA HABANA, MAR 11 (REUTERS)** - El Parlamento Europeo aprobó el jueves una resolución que condena a Cuba por la "evitable" y "cruel" muerte del disidente Orlando Zapata, un texto que el Gobierno comunista denunció como manipulador de sentimientos, que oculta realidades y tergiversa los hechos.

La Eurocámara aprobó por amplia mayoría una resolución contra Cuba por la muerte del disidente Zapata, un plomero de 42 años, y alertó sobre el posible "fatal desenlace" que podría tener la huelga de hambre que sigue el opositor Guillermo Fariñas.

El texto, adoptado por 509 votos a favor, 30 en contra y 14 abstenciones, "deplora la ausencia de todo gesto significativo" de La Habana, como reacción al llamado de la comunidad internacional en favor de liberar a los presos políticos.

Los parlamentarios europeos instaron a los dirigentes europeos a reforzar "las medidas" para exigir la liberación de los presos políticos y "promover y garantizar el trabajo de los defensores de los derechos humanos" en la isla.

El Gobierno cubano salió al paso de inmediato para rechazar la resolución del Parlamento Europeo y dijo que Zapata era un "preso común", juzgado por varias causas, entre ellas estafa, desacato, violaciones, lesiones graves, tenencia ilegal de arma blanca y desórdenes públicos en 1988, 1993, 2000, 2002 y 2003.

"Después de una campaña concertada por poderosas empresas mediáticas fundamentalmente de Europa, que han atacado ferozmente a Cuba, el Parlamento Europeo acaba de aprobar, luego de un sucio debate, una resolución de condena (...) que manipula sentimientos, tergiversa hechos, esgrime mentiras y oculta realidades", señaló la declaración de La Habana.

Zapata estaba cumpliendo condenas por más de 25 años de cárcel, era reclamado por Amnistía Internacional y murió a fines de febrero tras 85 días en huelga de hambre pidiendo mejores condiciones de detención.

**"SALUD MUY QUEBRANTADA"**

La resolución llega en momentos en que España posee la presidencia semestral de la Unión Europea (UE) y se propone impulsar los lazos entre el bloque y la isla comunista.

Cuba ha dicho que la muerte de Zapata no debe ser usada para "condenar" a la isla. Pero los opositores en Cuba culpan al Gobierno por su deceso.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos, declarada ilegal pero igualmente tolerada, dijo en un comunicado el jueves que "hay centenares de presos políticos o comunes cubanos con la salud muy quebrantada", instando al Gobierno a liberarlos.

Elizardo Sánchez, portavoz del grupo, exhortó al Gobierno a permitir la entrada de observadores internacionales para comprobar el estado de las prisiones y los convictos.

"Alguien pudiera estar faltando a la verdad en este tema: el Gobierno de Cuba o los defensores de derechos humanos. La única forma de establecerla sería abriendo el desproporcionado sistema carcelario de la isla al escrutinio internacional", dijo el grupo.

"El Gobierno de Cuba debiera permitir que el Relator Especial de la ONU para casos de tortura (...) Manfred Novack, así como la Cruz Roja Internacional y Amnistía Internacional (...) puedan venir a Cuba a realizar misiones de cooperación con el propio Gobierno", agregó Sánchez.

Grupos de derechos humanos sostienen que hay unos 200 presos por motivos políticos en las cárceles cubanas. Según Sánchez, 25 de ellos están "con la salud muy quebrantada".

La Habana sostiene, sin embargo, que en la isla no hay presos cuyo estado de salud sea incompatible con el internamiento penal.

-----  
**POR ANDREA RODRIGUEZ**

**LA HABANA (AP)** \_ El disidente cubano, Guillermo Fariñas, quien se encontraba en huelga de hambre desde febrero fue hospitalizado el jueves.

Fariñas ingresó en terapia intensiva --al sufrir un desmayo-- en la misma jornada que Cuba salió a defenderse de una condena realizada por el Parlamento Europeo por la muerte de otro disidente.

"El ya está de nuevo consciente, pero en terapia intensiva", dijo a la AP vía telefónica la vocera de Fariñas, Licet Zamora. La protesta es llevada a cabo en la casa del opositor, en la provincia de Villa Clara a unos 300 kilómetros al este de la capital.

El disidente comenzó su manifestación el 24 de febrero, tras el deceso de su correligionario Orlando Zapata Tamayo cuyo deceso debido a complicaciones por una huelga de hambre fue el centro de la condena europea a Cuba.

Diputados del viejo continente aprobaron el jueves una resolución contra Cuba por 509 votos a favor y 30 en contra, con 14 abstenciones pues a su entender la muerte de Zapata fue "evitable y cruel".

Un comunicado de la Asamblea del Poder Popular, el parlamento cubano salió al cruce de las críticas europeas.

La condena "manipula sentimientos, tergiversa hechos, esgrime mentiras y oculta realidades", expresó un comunicado de la Asamblea del Poder Popular, el Parlamento de la isla, entregado el jueves a medios de prensa por la cancillería.

Por su parte, el comunicado de los legisladores cubanos señaló que "el pretexto utilizado ha sido la muerte de un recluso (Zapata), sancionado primero por delito común y luego manipulado por intereses norteamericanos y la contrarrevolución interna, quien por voluntad propia se negó a ingerir alimentos a pesar de las advertencias y la intervención de los especialistas médicos cubanos".

Señaló que el deceso es un "hecho lamentable" pero del que no puede responsabilizarse a la isla y menos usarse para atacarla en materia de derechos humanos.

"Detrás de esa condena hay un profundo cinismo", dijo la Asamblea y destacó la falta de compromisos de Europa en ayuda al desarrollo de las naciones pobres para mantener su modelo consumista, la represión a los inmigrantes y desempleados o permite la instalación de cárceles ilegales.

Paralelamente lo contrapuso al extenso programa de cooperación cubano, con el despliegue de médicos en naciones pobres de la región.

"Ofende a los cubanos también ese intento de darnos lecciones", indicó el comunicado.

La muerte de Zapata causó un revuelo internacional, pese a que las autoridades indicaron que los reclamos del preso incluían desde mejoras en el trato carcelario, hasta la colocación de teléfono y televisor en su celda, lo cual fue reconocido por otros disidentes.

La condena es "discriminatoria y selectiva", indicó el mensaje: "los cubanos rechazamos la imposición, la intolerancia y la presión como norma en las relaciones internacionales".

-----  
**ESTRASBURGO (FRANCIA), 11 MAR (DPA)** - El Parlamento Europeo aprobó hoy, como estaba previsto, una resolución que condena con dureza la muerte del disidente cubano Orlando Zapata y exige al régimen de La Habana la liberación incondicional de todos los presos políticos.

La Eurocámara exige además al gobierno cubano que se realicen avances democráticos, que se respeten los derechos humanos y que se profundice el diálogo con la disidencia.

El texto, consensuado previamente por las dos principales fuerzas políticas de la Eurocámara, conservadores y socialistas, fue aprobado por 509 votos a favor, 30 en contra y 14 abstenciones.

La resolución obtuvo el respaldo de todos los grupos políticos del hemiciclo, a excepción de Izquierda Unitaria.

En el texto se lamenta la "cruel y evitable" muerte de Zapata y se pide a la Comisión Europea, y la UE en su conjunto, que se presione a La Habana para establecer una transición hacia una democracia en la isla.

En la presentación del texto este miércoles, el secretario de Estado para la UE, Diego López Garrido, pidió que Cuba mueva ficha en el tema de los derechos humanos, a la par que consideró la muerte de Zapata un hecho que "interpela" al gobierno cubano.

También el comisario europeo de Desarrollo, Andris Piebalgs, pidió -en nombre de la UE- a La Habana mayor apertura en la materia.

No obstante, el Parlamento Europeo no se pronunció a favor de cambiar -o suavizar- la "posición común", que mantiene la UE con la isla desde 1996 y que exige a La Habana abrir el diálogo en materia de derechos humanos para comenzar a normalizar las relaciones entre ambas partes.

-----  
**MADRID (AP)** \_ En la misma jornada en que el Parlamento Europeo condenó a Cuba por la muerte de un disidente en huelga de hambre, el ministro español de Asuntos Exteriores de España dijo que su país seguirá buscando sustituir la llamada Posición Común del bloque continental hacia la isla por un acuerdo negociado bilateralmente con La Habana.

Ante la comisión mixta del Congreso y del Senado españoles para la Unión Europea, el canciller Miguel Ángel Moratinos consideró sin embargo que la postura de su país no significa que España o la UE vayan a hacer "concesiones" a las autoridades cubanas.

Por el contrario, Moratinos, citado por un despacho de la agencia Europa Press, consideró que si se sustituye la Posición Común por un acuerdo bilateral, se buscaría un "compromiso mayor de las autoridades cubanas en materia de la defensa de los derechos humanos" y de la "liberación de presos políticos".

Explicó que el convenio comprometería a las autoridades cubanas a dar esos pasos sobre derechos humanos mediante un acuerdo firmado.

Moratinos adelantó que España pedirá por ejemplo que las autoridades cubanas permitan a la Cruz Roja Internacional visitar las cárceles de la isla.

La Posición Común, impulsada por el ex presidente del gobierno José María Aznar, está vigente desde 1996. Mediante ésta, la UE condiciona la relación bilateral con Cuba a que el país caribeño muestre progresos en materia de democracia y derechos humanos.

El gobierno cubano ha rechazado esa postura, al considerarla una imposición unilateral.

Los planteamientos para modificar la Posición Común le han generado críticas al actual presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, particularmente en un momento en que la comunidad internacional ha criticado a Cuba por la muerte de Orlando Zapata Tamayo, el 23 de febrero, por complicaciones relacionadas con una huelga de hambre que mantenía en prisión. En la jornada, el Parlamento Europeo emitió su voto de condena a la isla.

Pero Moratinos consideró que existe una "enorme confusión" sobre el deseo de España por superar la actual política de la UE hacia Cuba. España ocupa la presidencia rotatoria del bloque continental.

El funcionario dijo que lo que España pretende no es hacer concesiones, sino "buscar una política que tenga más eficacia y resultados".

"Ahora tenemos la Posición Común y hemos tenido que denunciar dramáticamente lo que ha ocurrido con la muerte del señor Zapata", señaló.

-----  
**MADRID, 11 MAR (EFE).**- España insistirá durante la Presidencia de turno de la UE en revisar la posición común europea con Cuba, para lograr avances en derechos humanos y la liberación de presos políticos y no para hacer "concesiones" al régimen castrista.

Así lo expresó hoy el ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, en una comparecencia en el Congreso de los Diputados en la que dio cuenta del desarrollo de la Presidencia española de la UE durante el semestre actual.

El ministro garantizó que la revisión de la posición común fijada en 1996, que supedita el diálogo con Cuba a avances en democracia y apoya la relación con la disidencia, no supondría renunciar a la "exigencia" en la defensa de las libertades en la Isla.

"Lo que vamos a intentar es trasladar esa posición que parece razonable", dijo Moratinos, después que el Parlamento Europeo aprobara hoy una resolución para presionar a La Habana en la excarcelación de los presos sin pedir el cambio de la posición común.

El ministro Moratinos reiteró que la posición común, impulsada por el ex jefe del Gobierno español José María Aznar, no ha logrado alcanzar los objetivos que se marcó la UE.

España "no tiene dificultad" con este marco, pero después de trece años -dijo- hay "circunstancias diferentes" que aconsejarían actualizarlo, enfoque que la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, secundó en la primera referencia que hizo a Cuba cuando tomó posesión del cargo.

El titular de la diplomacia española comenzó diciendo que suavizar la relación de la UE y Cuba nunca se consideró una "prioridad" de la Presidencia española, sino un deseo de abrir un debate.

Moratinos reconoció que todos los acontecimientos ocurridos en Cuba en las últimas semanas han generado una "enorme confusión" que no ha ayudado a conocer con claridad el planteamiento de España.

Por ello, remarcó que no se trata de hacer "concesiones" o "ignorar o renunciar a los elementos esenciales de la posición europea", sino a que la defensa de los derechos humanos en Cuba se pueda hacer con "mayor eficacia y resultados".

A su juicio, de lo que se trata es de "comprometer" al régimen castrista en el respeto a las libertades y evitar que se repitan casos como el de Orlando Zapata -disidente que murió hace dos semanas en La Habana tras 85 días de huelga de hambre- o el de Guillermo Fariñas, hospitalizado hoy después de dieciséis días en huelga de hambre.

El ministro aplaudió el hecho de que el Parlamento Europeo se haya solidarizado con Zapata y haya pedido la liberación de presos, lo que -prosiguió- España viene haciendo en su diálogo con La Habana.

Gracias a esta interlocución, afirmó Moratinos, se ha conseguido liberar a "muchos presos", aunque en ocasiones no se ha tenido éxito, como en el caso de Zapata, y se trabaja para evitar nuevas muertes por huelga de hambre.

Miguel Ángel Moratinos expresó su apoyo a la petición hecha la víspera por el opositor Partido Popular (PP) para solicitar al Gobierno de Cuba que permita a la Cruz Roja Internacional visitar las cárceles isleñas.

-----  
**WASHINGTON, 11 (ANSA)** - El Departamento de Estado norteamericano incluyó duras críticas a los gobiernos de Venezuela y Cuba, y en menor medida al de Ecuador, en su nuevo reporte anual sobre la situación de los derechos humanos en el mundo, difundido hoy en Washington.

Las denuncias en el caso de América Latina, basadas en reportes de organizaciones de derechos humanos en la región, mostraron un énfasis particular en los ataques que, a juicio de Washington y de esas agrupaciones, los gobernantes de La Habana, Caracas y Quito lanzaron contra los medios de comunicación.

Las conclusiones del reporte pueden tener consecuencias a la hora de conceder ayudas a otros países. Pero, como ocurre también con otros informes, como los de libertad religiosa y lucha contra el narcotráfico, el informe es utilizado por las autoridades de Washington como herramienta en sus pulseadas ideológicas contra los países considerados enemigos políticos.

No es casualidad, por ejemplo, que las mayores críticas en la introducción del reporte estén dirigidas a Cuba, Venezuela, Irán y Corea del Norte.

Las denuncias son en general matizadas con elogios o justificaciones cuando se trata de países aliados de Estados Unidos, como Israel o Colombia, o de importantes socios comerciales, como China.

Este año, en el reporte sobre la situación de los derechos humanos durante 2009, la cancillería estadounidense repitió sus críticas habituales a Cuba, país al que calificó de "estado totalitario", que "sigue negando a sus ciudadanos los derechos humanos básicos" y cometió, durante el año pasado, "numerosos y serios abusos".

Cuba es uno de los tres países latinoamericanos citados en la introducción del informe, junto a Colombia y Venezuela.

Durante 2009, dijo el informe, se registraron en Cuba "severas limitaciones" a la libertad de prensa y expresión, se negó también el derecho a manifestarse pacíficamente y se restringieron las libertades religiosas, afirmó.

En el caso de Venezuela, el Departamento de Estado hizo especial hincapié en lo que calificó de "acoso" del gobierno de Caracas contra los medios privados de comunicación.

"Funcionarios del gobierno en Venezuela, incluido el presidente", Hugo Chávez, indicó el informe, utilizaron durante el año pasado medios de comunicación "controlados por el gobierno para acusar a dueños y periodistas de medios privados de fomentar campañas de desestabilización e intentos de golpes de estado".

"Líderes gubernamentales federales y estatales -continuó- también acosaron de manera activa a estaciones de televisión, medios de información y periodistas de orientación opositora", a través de la aplicación de "sanciones administrativas, multas y amenazas de cierre".

La situación de los medios de comunicación fue tema central también en los capítulos dedicados a Ecuador y México.

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, y funcionarios de su gobierno, mantuvieron el año pasado "sus ataques verbales y legales contra los medios de comunicación independientes", aseguró el reporte.

En México, la violencia originada en el narcotráfico y las amenazas y asesinatos cometidos por sicarios de los carteles de la droga, señaló, "están llevando" a la prensa mexicana a un estado de "autocensura".

-----  
**WASHINGTON, MAR 11 (REUTERS)** - Un detenido en Bahía de Guantánamo, acusado de ayudar a planificar los ataques con bomba del 2002 en la isla Indonesia de Bali que dejaron más de 200 personas muertas, retomó el jueves su lucha legal para que sea liberado de la prisión militar estadounidense.

Una petición de habeas corpus fue presentada en la corte de distrito en Washington a nombre de Riduan Isamuddin, quien también es conocido como Hambali. El era un miembro de alto rango del grupo asiático relacionado con al Qaeda Jemaah Islamiah.

El también ha sido acusado de ayudar a conseguir financiamiento para el ataque con bomba contra el hotel Marriott de Yakarta en el 2003 y las autoridades estadounidenses sostienen que admitió que 17 de sus operativos estaban siendo preparados para ataques en Estados Unidos.

Un portavoz del Departamento de Justicia de Estados Unidos no realizó comentarios sobre la presentación del habeas corpus.

Dijo que no se ha tomado una decisión final sobre si procesar a Hambali en un tribunal militar o una corte federal o el lugar de cualquier procesamiento.

Su abogado dijo que Hambali había completado una forma que solicitaba la designación de un asesor en el 2007 ante la Corte de Apelaciones de Estados Unidos, cuando ese era el lugar correcto para presentar solicitudes para pedir la revisión de la detención en Guantánamo.

Pero hubo retrasos, por varios motivos, para intentar visitar a Hambali en Guantánamo y para presentar la solicitud, dijo el mes pasado un abogado en una carta dirigida a la corte.

El abogado sostuvo que el caso debería seguir adelante en la corte de distrito, que es ahora el lugar adecuado para que los prisioneros de Guantánamo presenten las peticiones que buscan su liberación. El caso de Hambali, presentado el jueves, fue asignado al juez de distrito John Bates.

Actualmente hay 188 detenidos en la en la prisión estadounidense en Bahía de Guantánamo, Cuba. Los esfuerzos del Gobierno de Obama por cerrar la prisión han sido demorados por obstáculos políticos y legales.

-----  
**BRASILIA, 11 MAR (EFE).**- El pedido de la disidencia cubana para que el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, abogue por los presos políticos en la isla será apreciado "bajo el principio de no injerencia en asuntos internos", dijo hoy una fuente oficial.

La solicitud para que Lula interceda ante el Gobierno cubano en favor de los presos políticos consta en una carta entregada este miércoles en la sede de la Presidencia brasileña por el diputado opositor Raúl Jungmann.

La nota es la misma que la oposición cubana intentó entregar a Lula en vísperas de una visita que hizo a La Habana en febrero pasado, y que el presidente afirma que no llegó a sus manos.

En ella se le pedía abogar sobre todo por Orlando Zapata Tamayo, disidente que murió tras una prolongada huelga de hambre un día antes de la llegada del presidente brasileño a Cuba.

Lula "dijo que no sabía de nada, que no había recibido ningún papel, y que cuando lo recibiese tomaría las debidas providencias, y entonces le entregamos esta carta para que interceda en favor de los derechos humanos y de los prisioneros políticos en Cuba", declaró el diputado, del Partido Popular Socialista.

El portavoz de la Presidencia, Marcelo Baumbach, confirmó hoy en una rueda de prensa que la carta fue recibida, pero aclaró que aún no le ha sido entregada a Lula.

Indicó, sin embargo, que "Brasil se rige por la no injerencia en asuntos internos de otros países" y puntualizó que "será ese mismo principio el que guiará la reacción del presidente Lula, también en ese caso".

Según el portavoz, la carta seguirá "el trámite normal" y será el propio presidente quien dirá si la responde o no.

Jungmann explicó que se decidió a entregar la carta en la sede de la Presidencia después de que Lula comparara a los presos políticos cubanos con los delincuentes comunes recluidos en las cárceles brasileñas.

En una entrevista con una agencia de noticias estadounidense, Lula pidió "respeto" para la justicia y el Gobierno cubanos y afirmó que "la huelga de hambre no puede ser un pretexto de los derechos humanos para liberar a las personas".

En ese mismo marco, agregó: "imaginen si todos los delincuentes presos en Sao Paulo hicieran un ayuno para pedir su liberación".

En opinión de Jungmann, al compararlos con delincuentes comunes, Lula "niveló a los presos políticos con secuestradores, asesinos y violadores".

La comparación hecha por Lula entre los presos políticos de Cuba y los delincuentes brasileños repercutió ayer en el Congreso brasileño, donde la oposición intentó aprobar una moción de censura por la falta de libertades en la isla, que fue vetada por la mayoría oficialista.

El ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, Celso Amorim, afirmó este miércoles que "si alguien está interesado en que haya una evolución política en Cuba, hay una receta que es muy rápida: acabar con el embargo" que Estados Unidos mantiene contra Cuba desde 1962. "Eso traería grandes cambios políticos" en la isla", afirmó.

-----  
**BRASILIA (AP)** \_ El gobierno brasileño recibió una carta de disidentes cubanos que pidieron al presidente Luiz Inácio Lula da Silva interceder ante su colega Raúl Castro para que les revisen las penas, informó el jueves un portavoz oficial.

Marcelo Baumbach, portavoz de Lula, dijo que la carta fue recibida por el gobierno pero aclaró que el mandatario no la había leído aún, por lo cual no podía decir si Lula respondería positivamente al pedido de los disidentes.

La carta de cinco páginas fue firmada por 50 disidentes cubanos que pidieron a Lula intervenir ante el gobierno de Castro para que sus penas sean reducidas, debido a que están presos por sus posturas políticas contrarias al gobierno comunista de Castro, según aducen.

La confirmación de la carta se produjo dos días después de que Lula desató una polémica al declarar a la AP que "la huelga de hambre no puede ser usada como un pretexto de derechos humanos para liberar las personas. Imagine si todos los bandidos que están presos en Sao Paulo entran en huelga de hambre y piden libertad".

Su declaración desató una intensa polémica en el Congreso y la prensa brasileña. Fue noticia principal en varios diarios y aún el jueves fue tema de portada de tres medios impresos.

-----  
**SAN SALVADOR, 11 MAR (EFE).**- El canciller de El Salvador, Hugo Martínez, viajó hoy a Cuba para una visita oficial, en la que inaugurará la embajada del país en La Habana para reanudar la relación diplomática con la isla tras casi medio siglo de ruptura.

"Esta es la primera visita oficial de un canciller salvadoreño en la historia de las relaciones diplomáticas entre La Habana y El Salvador", declaró Martínez al canal 2 de la Telecorporación Salvadoreña (TCS).

Durante su estadía, el ministro salvadoreño de Relaciones Exteriores inaugurará el próximo 13 de marzo la sede diplomática del país en la isla, que estará a cargo del embajador Domingo Santacruz.

La apertura de la legación diplomática se producirá después de que Cuba inaugurara en enero pasado su embajada en San Salvador, como parte del proceso del restablecimiento de las relaciones que oficializó el 1 de junio de 2009 el presidente salvadoreño, Mauricio Funes.

Martínez firmará, además, con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, un convenio marco de cooperación en áreas técnicas, científicas y tecnológicas, y que prevé la conformación de la Comisión Binacional de Seguimiento, destacó la cancillería en un comunicado.

El jefe de la diplomacia salvadoreña también se reunirá con la ministra cubana de Educación, Ena Elsa Velásquez, y el titular de Cultura, Abel Pietro, así como con autoridades del área de deportes.

Asimismo, se entrevistará con salvadoreños que cursan estudios en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).

Fuentes de la cancillería dijeron a EFE que la visita concluirá el próximo domingo.

-----  
**PARÍS, 10 MAR (EFE).**- Cuba endureció el control sobre el acceso a Internet de sus ciudadanos a través de una mayor restricción a la red y de presiones sobre los blogueros, que logran burlar los cortafuegos del régimen, según el informe sobre la libertad de prensa en Internet publicado hoy por Reporteros Sin Fronteras.

Junto con Corea del Norte y Turkmenistán, Cuba es uno de los países que ejerce la censura en Internet a través de una prohibición casi total del acceso de sus ciudadanos a la red, precisa el informe, que señala que La Habana acompaña esta sequía con un arsenal represivo contra quienes se saltan el bloqueo.

Muy pocos ciudadanos tienen acceso a la red en la isla, donde los "exorbitantes" costes de acceso y la escasez de medios hacen que Internet sea un artículo de lujo.

Junto a ello, el régimen restringe el acceso a un Internet libre a la mayoría de sus ciudadanos y sólo otorga unas claves especiales a unos pocos.

El resto, afirma RSF, tiene que conformarse con una conexión lenta y limitada que apenas les permite enviar correos electrónicos, acceder a una enciclopedia en línea y a los medios oficiales de información, como el diario "Granma".

Estas cortapisas han provocado el desarrollo de un mercado negro de acceso a la red en el que se comercializan las claves que dan acceso a la conexión internacional.

Los blogueros disidentes que desafían este bloqueo, por su parte, se ven obligados a publicar sus artículos a través de servidores basados en el extranjero, donde los hacen llegar a través de memorias USB.

A la vista de estas fugas, el régimen ha incrementado la presión sobre los "ciber-disidentes", agredidos y arrestados con frecuencia por las fuerzas del orden.

La disidente y bloguera Yoani Sánchez fue agredida el pasado 6 de noviembre en vísperas de una manifestación junto con el también bloguero Orlando Luis Prado, señala RSF.

Sánchez, considerada en 2008 una de las personas más influyentes del año por la revista estadounidense "Time Magazine", era este año una de las candidatas al premio "Net-ciudadano" de RSF, que finalmente recayó en la asociación iraní de blogueras "Cambio por la igualdad".

Luis Felipe Rojas, por su parte, fue detenido en dos ocasiones en 2009 y consignado a arresto domiciliario.

Al estudiante Darío Alejandro Paulino Escobar le salió caro crear un grupo "polémico" en la red social Facebook, puesto que las autoridades le expulsaron de la Universidad de La Habana.

El informe asegura también que existen sospechas de que el Gobierno cubano esté en contacto con piratas informáticos destinados a boicotear las páginas críticas de cubanos albergadas en el extranjero.

Junto a todo ello, el régimen cuenta con un arsenal jurídico represivo que prevé penas de hasta 20 años de prisión para los internautas que publiquen artículos considerados "contrarrevolucionarios".

RSF reconoció que la capacidad de conexión a Internet mejoró un 10 por ciento desde enero pasado pero señaló que eso no se ha traducido en un mayor acceso de la población a la red, lo mismo que las medidas anunciadas por el presidente cubano, Raúl Castro, para favorecer la compra de ordenadores personales.

La organización también señaló que parte de los problemas de conexión que vive el país se deben al embargo de Estados Unidos, pero ese problema quedará resuelto el año próximo, cuando comience a funcionar el cable submarino de fibra óptica que une la isla con Venezuela, lo que permitirá multiplicar la capacidad de conexión.

"El Gobierno cubano deberá entonces presentar nuevas excusas para continuar a justificar la censura", señaló RSF.

-----  
**PANAMÁ, 11 MAR (EFE).-** El entrenador Rey Vicente Anglada, uno de los técnicos más laureados del béisbol cubano, considera que las últimas deserciones de jóvenes figuras de la isla se deben a un cambio de mentalidad en las nuevas generaciones, que, sin embargo, no debilitan a la pelota de la mayor de las Antillas.

Anglada, de 56 años y que dirige desde el año pasado al equipo panameño de Bocas del Toro, destacó en una entrevista con EFE que los jugadores cubanos de su generación no pensaban en ir a las Grandes Ligas de EE.UU., pero ahora algunos jóvenes quieren "probar suerte" en ese torneo conscientes de sus posibilidades.

"Todo en la vida va cambiando y esta es otra generación, ellos tienen otra forma de ver el mundo y han tomado esas decisiones", indicó Anglada, ex seleccionador cubano y varias veces campeón de la isla con el Industriales de La Habana, y que se encuentra en Panamá en el marco de un convenio deportivo entre este país y Cuba.

En los últimos meses, jugadores como Aroldis Chapman, que acaba de firmar un multimillonario contrato con Cincinnati; Yasser Gómez, Yunieski Maya, Leslie Anderson, Yadel Martí y antes Alexei Ramírez, entre otros, han abandonado la isla de las maneras más diversas, aunque ninguna legal.

"La generación de nosotros sabía que existían las Grandes Ligas pero no era el sueño de nosotros, porque era dejar a tu familia, dejar a tu país. Estos muchachos tienen otra mentalidad, los tiempos van cambiando y ellos han querido probar suerte, además se ven con posibilidades porque saben que tienen posibilidades", agregó.

"Como hay jugadores cubanos que han llegado ahí y lo han hecho bien los otros muchachos se ven con esas posibilidades y han tomado esa decisión", indicó, al afirmar que no ve "cómo eso se pueda parar".

Anglada, ex segunda base de Industriales, recordó que la primera vez que salió de Cuba, en 1973, los Cardenales de San Luis le ofrecieron 100.000 dólares, pero aquella oferta "no me llenó los ojos", dijo.

El técnico subrayó, sin embargo, que el béisbol cubano tiene una gran capacidad para sacar nuevos talentos y no se resentirá por la marcha de esos jugadores.

"Quizá se pueda ir un jugador con mucha calidad, pero a los dos o tres años vas a tener un jugador igual o mejor que el que se fue, porque hay un seguimiento continuo de los jóvenes y mucho talento", dijo.

Para el técnico, que como jugador sufrió una suspensión de por vida cuando tenía 29 años por supuestamente vender partidos -una acusación que nunca fue demostrada públicamente-, "hay que respetar" a la gente que toma la decisión de marcharse de Cuba.

"Yo dije que había que respetar a la gente que estaba en los EE.UU.; esa era su forma de pensar", dijo, al recordar sus palabras en el documental sobre Industriales "Fuera de Liga" del realizador Ian Padrón, que estuvo censurado en la isla cuatro años.

Preguntado por la posibilidad de que los jugadores que abandonaron la isla vuelvan a jugar en Cuba, Anglada recordó que "la vida va evolucionando y a lo mejor algún día esos jugadores pueden visitar el país y se llega a un arreglo".

Gran parte de los jugadores que han desertado en los últimos años han estado a las órdenes de Anglada, que dice: "si ese es el camino que ellos escogieron, que les vaya bien".

"Para mí ellos son como si fueran mis hijos, en muchas ocasiones ellos estuvieron más conmigo que con sus propias familias y ellos me han visto así, no como un entrenador, sino como un padre", afirmó.

Anglada se encuentra en Panamá desde el año pasado gracias a un convenio firmado por el Instituto del Deporte cubano (INDER) y su homólogo panameño PANDEPORTES, que tras el cambio de Gobierno (en julio

pasado) fue renovado por las autoridades deportivas de la provincia occidental de Bocas del Toro.

"A mi lo que me gusta es trabajar y dentro de las posibilidades enseñar lo más que uno haya aprendido, y se presentó esto y aquí estoy", dijo el técnico, que ha colocado en el primer lugar del torneo a un equipo hundido en el sótano del campeonato durante décadas.

Anglada llegó a Panamá tras dejar el equipo nacional de Cuba y se toma el reto "de año en año", porque, asegura, extraña mucho su tierra y a su gente.

Descarta volver a dirigir Industriales, un equipo que comandó durante siete años -el que más en su historia- "porque es muy sacrificado" y "segundas partes nunca fueron buenas", y asegura que quiere volver a Cuba a entrenar a los chicos jóvenes en la academia.

"A mi me encanta vivir en mi país con sus problemas, con sus cosas", aseguró.

-----  
**LA HABANA, 11 MAR 2010 (AFP)** - Cuba aspira a realizar una "decorosa actuación" en el Mundial de Atletismo en sala de Doha, Qatar, previsto de viernes a domingo, y mejorar la cifra de tres medallas que alcanzó en hace dos años en Valencia, declaró este jueves el manager de la selección, Javier Sotomayor.

"Estamos preparados para una decorosa actuación. Nueve de nuestras 13 figuras llegan con opciones de subir al podio o acercarse a él", dijo Sotomayor desde Doha, citado por el sitio digital de Radio Habana Cuba ([www.radiohc.cu](http://www.radiohc.cu)).

Bautizado como el 'Príncipe de las Alturas' por sus primacías mundiales de 2,45 m al aire libre y 2,43 en sala, el ex saltador calificó de "excelente" la gira preparatoria que acaban de cumplir los atletas de la isla por Europa y aseguró que llegan al Mundial de "muy buen ánimo".

Las mayores opciones cubanas de medalla en Doha están cifradas en Dayron Robles, en 60 m con vallas, y los triplistas Yargelis Savigne, Mabel Gay, David Giralt y Yoandry Betanzos, dijo.

Robles, actual campeón olímpico y recordista mundial de los 110 con obstáculos (12.87 s), marcha invicto en cinco carreras y es dueño del segundo mejor resultado de la temporada invernal (7.44) a tres centésimas del líder, el estadounidense Terrence Trammel (7.41).

Savigne, bicampeona mundial al aire libre (Tokío-2007 y Berlín-2009) y monarca de la edición anterior en sala en Valencia-2008, exhibe la mejor marca de la campaña en sala (14,84 m) y es gran favorita para revalidar su corona.

Betanzos y Giralt, en tanto, marchan tercero y cuarto en el ranking del orbe, con marcas de 17,30 y 17,27, respectivamente.

Otras figuras con opciones de medalla son Anay Tejeda, bronce en Valencia en los 60 m con vallas, Wilfredo Martínez (longitud), Leonel Suárez (heptatlón) y Willian Collazo (400 m), según Sotomayor.

La mejor actuación de Cuba en mundiales en sala ocurrió en París-1997, cuando se llevó cinco medallas (3-2-0). En Valencia-2008 sumó una presea de cada color.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**WASHINGTON, 11 (ANSA)** - El Departamento de Estado norteamericano criticó hoy la situación de los derechos humanos en Irán, Venezuela, Cuba y Corea del Norte, países considerado enemigos ideológicos de Washington y donde -según su reporte anual sobre este tema- se registran desde ejecuciones extrajudiciales hasta acosos contra la prensa.

En su introducción, el informe repasa también, aunque con críticas más tenues, la situación de los derechos humanos en países aliados de Estados Unidos, como Israel, o importantes socios comerciales, como China.

El desempeño de las autoridades iraníes en materia de derechos humanos, dijo por ejemplo el informe, "se degeneró" durante el 2009, "en especial después de las disputadas elecciones presidenciales de junio", que renovaron el mandato de Mahmoud Ahmadinejad.

Según el informe, el gobierno de Corea del Norte siguió "sometiendo a sus ciudadanos a rígidos controles en muchos aspectos de sus vidas, específicamente negándoles las libertades de expresión, asamblea y asociación".

El informe repasó la controvertida operación militar israelí sobre Gaza del año pasado. Si bien la justificó afirmando que se trató de una "respuesta al incremento" del lanzamiento de cohetes lanzados desde la franja, el reporte recordó que, en base a las conclusiones de organismos de derechos humanos, los bombardeos israelíes costaron la vida "a más de mil civiles" palestinos.

Pero también apuntó contra el gobierno de Hamas en la Franja de Gaza, al que acusó de restringir las libertades básicas, corrupción y abuso de prisioneros, además de "promover la discriminación de género contra las mujeres".

La cancillería norteamericana también criticó el "acoso" del gobierno de Venezuela a los medios privados de comunicación.

"Funcionarios del gobierno en Venezuela, incluido el presidente", Hugo Chávez, indicó el informe, usaron durante el año pasado medios de comunicación "controlados por el gobierno para acusar a dueños y periodistas de medios privados de fomentar campañas de desestabilización e intentos de golpes de estado".

En el capítulo dedicado a Cuba, el reporte señaló una larga lista de "problemas", entre ellos golpizas de personas encarceladas, malas condiciones en las prisiones, amenazas contra opositores políticos por parte de "populachos reclutados por el gobierno" y negación de procesamientos judiciales para al menos "194 prisioneros políticos".

También hubo críticas para Colombia, otro importante aliado de Washington, pero también matizadas con elogios para el gobierno de Bogotá.

Si bien apuntó contra abusos de los servicios de inteligencia y registró "significativos abusos de los derechos humanos" durante el 2009, el gobierno de Bogotá "siguió haciendo esfuerzos para confrontar esos abusos", afirmó el reporte.

-----  
**NUEVA YORK (AP)** \_ Las autoridades cubanas invadieron la privacidad de sus ciudadanos y negaron las asambleas pacíficas, las venezolanas acosaron y amenazaron a los medios de comunicación y las colombianas arrestaron de forma arbitraria a cientos de personas, denunció el jueves el gobierno estadounidense.

El Informe sobre Prácticas de Derechos Humanos por País del 2009 ("2009 Country Reports on Human Rights Practices", en inglés), reportó las violaciones a los derechos humanos cometidas en cada nación del mundo a raíz de tensiones étnicas, raciales o religiosas y más de 30 guerras o conflictos armados internos.

Según el informe el gobierno cubano no permitió la marcha o protesta de ningún grupo antigubernamental o la reunión pública de ninguna organización de derechos humanos. Las autoridades también interceptaron o interrumpieron comunicaciones privadas telefónicas.

El reporte, emitido por el departamento de Estado, también criticó la detención y apaleamiento de una "prominente bloguera", probablemente haciendo alusión a Yoani Sánchez.

En Venezuela, el gobierno, incluido el presidente, usó medios estatales para acusar a los dueños de medios privados y a periodistas de organizar campañas para desestabilizar a la administración y fomentar golpes de estado, denunció el reporte.

Basándose en las denuncias de grupos sin ánimo de lucro y la Organización de Estados Americanos (OEA), el informe señaló que 32 estaciones de radio y dos emisoras de televisión cerraron el año pasado y que otras 29 emisoras de radio están amenazadas con cerrar sus puertas.

En Colombia, el gobierno supuestamente detuvo a cientos de personas, particularmente líderes de comunidades, activistas laborales, y defensores de los derechos humanos, según reportaron varias organizaciones. El informe, sin embargo, destacó que las detenciones en 2009 fueron la mitad de las reportadas en 2008, según los activistas.

La secretaria de Estado Hillary Rodham Clinton presentó el informe anual durante una rueda de prensa en Washington.

"Nos encontramos en un momento en que un número creciente de gobiernos imponen nuevas restricciones a organizaciones no gubernamentales que trabajan para proteger los derechos y destacar las responsabilidades", dijo Clinton.

Respecto a México, el informe destacó problemas denunciados ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos del país: asesinatos ilegales por las fuerzas de seguridad, secuestros, corrupción, falta de transparencia en el sistema judicial y confesiones de presos obtenidas a través de la tortura, entre otras conclusiones.

-----  
**WASHINGTON, 11 MAR 2010 (AFP)** - El informe emitido este jueves por Estados Unidos que denuncia un incremento del acoso a los medios y a la oposición en Venezuela es de "naturaleza política", criticó el embajador de Caracas en Washington, Bernardo Álvarez.

El informe anual sobre derechos humanos divulgado por el Departamento de Estado "está escrito de forma selectiva y política y ataca a países con los que Estados Unidos tiene diferencias políticas", dijo Álvarez en un comunicado.

"La politización del sistema judicial y el acoso e intimidación oficial a la oposición política y a los medios se intensificó durante el año" en Venezuela, afirmó el informe.

Hace diez días Estados Unidos emitió otro reporte, sobre lucha antidroga, en el que acusó al gobierno de Hugo Chávez de no prestar la suficiente colaboración y de que agentes venezolanos asisten directamente a las guerrillas colombianas ligadas a grupos narcotraficantes.

Estos documentos "no ayudan a que Venezuela y Estados Unidos avancen en el establecimiento de una relación normal basada en el respeto mutuo y el diálogo honesto", dijo Álvarez.

El embajador defendió el récord del gobierno de Chávez en materia de derechos humanos.

"Venezuela se ha transformado de una democracia electoral a una democracia ciudadana" y ahora el pueblo "no solo goza del derecho a la participación y la protesta, sino también a vivir una vida dignificada con acceso a la salud, vivienda, educación y alimentación", indicó.

Las relaciones entre Venezuela y Estados Unidos han vuelto a enturbiarse en las últimas semanas, luego de un primer acercamiento tras la llegada al poder de Barack Obama, que inclusive llevó a ambos países a retornar a sus embajadores en junio pasado, luego de nueve meses de haberlos retirado.

-----

**BERLÍN, 11 MAR (EFE).**- El líder de La Izquierda alemana, Gregor Gysi, ve problemático el extremo presidencialismo de los nuevos gobiernos de izquierda latinoamericanos y cree que Cuba se equivoca al pensar que la justicia social debe conllevar pérdida de libertades.

En una entrevista hoy con el rotativo "Der Tagesspiegel", Gysi, quien acaba de regresar de una gira por América Latina, alaba además el proyecto de Ecuador "Yasuní-ITT", un ambicioso plan ambiental que propone dejar bajo tierra un importante yacimiento petrolífero en la Amazonía a cambio de respaldo económico internacional.

Para el líder alemán el problema principal de los nuevos gobiernos de izquierda de América Latina es que son democracias presidenciales, es decir, que "hay mucho poder en manos del presidente y poca para el parlamento, lo que hace difícil el trabajo de los partidos y movimientos.

"De todos los presidentes de izquierda es (el brasileño Luiz Inácio) Lula (da Silva), al que se considera menos izquierdista, el que más éxitos cosecha. ¿A qué se debe eso? A que en otros países la clase política está dividida y se odia recíprocamente. No hay competencia política sino un odio irreconciliable y eso lleva a que (los gobiernos) se ocupen demasiado poco de los problemas del país", sostiene.

Con respecto a Cuba, el jefe del grupo parlamentario de La Izquierda -partido surgido de la disidencia socialdemócrata y los postcomunistas de la extinta República Democrática Alemana- cree que el gobierno de La Habana sigue rigiéndose por alternativas equivocadas.

"Soy un socialista democrata y sé lo que es la falsa alternativa que parte de la base de que la justicia social excluye forzosamente algunas libertades. Para mí no existe ese modelo de alternativas. Hay que querer siempre ambas cosas", sostiene Gysi.

No obstante, el líder izquierdista cree que el Gobierno de Raúl Castro quiere cambios democráticos. "La privatización del sector artesano, por ejemplo, es un paso importante porque se crean otros tipo de estructuras de intereses", dice.

También alaba el hecho de que se haya abolido la pena de muerte.

"Eso no es poco", afirma.

En relación con las huelgas de hambre de disidentes, Gysi subraya que eso no puede compararse con una pena de muerte pues es un "acto voluntario, en el que yo decido si lo hago o no. Una pena de muerte no la puedo impedir aunque esté en su contra".

En las elecciones generales de septiembre pasado en Alemania, La Izquierda obtuvo el 11,9 por ciento de los votos, lo que supuso un ascenso de más de tres puntos con respecto a 2005.

Con 76 escaños se ha convertido así en la cuarta fuerza de los cinco partidos con representación parlamentaria, por delante de Los Verdes.

-----  
**WASHINGTON (AP)** \_ El presidente haitiano René Preval ha respondido torpemente a las inquietudes de la comunidad internacional sobre la posibilidad de que la ayuda enviada tras el reciente terremoto se pierda debido a la corrupción y el despilfarro, opina el Washington Post.

"Nadie está acusando al señor Preval de los abusos cometidos por sus predecesores, pero su insistencia en que la corrupción no es un problema porque la asistencia internacional es canalizada directamente a organizaciones no gubernamentales es inverosímil", declara el diario en una nota editorial publicada el jueves.

Preval "parece totalmente incapaz de hablar del asunto", dice el rotativo y añade que a pesar de los esfuerzos del presidente por combatir la corrupción, "el país, a los ojos de los donantes internacionales, los empresarios y su propio pueblo, sigue siendo un lugar notoriamente corrupto".

Preval "no ha sabido comunicarse eficazmente con su pueblo. Si él espera que el Congreso estadounidense, las instituciones financieras internacionales y otros donantes desembolsen miles de millones de dólares para reconstruir Haití, tendría que tomar en serio las preocupaciones sobre la corrupción y tendrá que explicar cómo su gobierno ayudará a la comunidad internacional a combatirla", dice el Post.

-----  
**WASHINGTON, MAR 11 (REUTERS)** - El presidente estadounidense, Barack Obama, presionó el jueves a China para que avance hacia "un tipo de cambio más orientado al mercado", en un discurso en el que definió su plan para impulsar las exportaciones de Estados Unidos en los próximos años.

Dentro de sus esfuerzos por fortalecer el comercio, Obama nombrará posteriormente el jueves a dos altos ejecutivos de Boeing y Xerox para que lo ayuden a cumplir con su promesa de duplicar las exportaciones estadounidenses en un plazo de cinco años.

"Como he dicho antes, el avance de China hacia un tipo de cambio más orientado al mercado sería una contribución esencial a los esfuerzos para un reequilibrio global", dijo Obama.

"Todos necesitamos ajustarnos. Los países con déficits externos tienen que ahorrar y exportar más. Los países con superávit externos necesitan impulsar el consumo y la demanda interna", afirmó.

Los comentarios de Obama sobre el tipo de cambio de China se producen en momentos en que su administración enfrenta la decisión sobre si calificar o no a Pekín como un "manipulador de divisas", en un informe del Departamento del Tesoro que se publicará el 15 de abril.

Esta decisión podría afectar las relaciones entre Washington y Pekín, que ya se encuentran tensas por la reunión del mes pasado de Obama con el líder espiritual del Tíbet, el Dalai Lama.

Los empresarios estadounidenses dicen que la moneda china está subvaluada, lo que los pone en una desventaja competitiva.

Obama, quien prometió duplicar las exportaciones estadounidenses para crear dos millones de empleos, nombrará al presidente y presidente ejecutivo de Boeing, Jim McNerney, y a la presidenta ejecutiva de Xerox, Ursula Burns, para liderar el Consejo de Exportaciones del Presidente.

"En un momento en que millones de estadounidenses se encuentran sin empleo, impulsar las exportaciones es imperativo a corto plazo", sostuvo el mandatario.

"Cuando otros mercados están creciendo, y otras naciones están compitiendo, necesitamos mejorar aún más. Necesitamos asegurar a nuestras compañías un campo de juego justo", agregó.

El Consejo de Exportaciones del Presidente fue creado en 1973 por el ex presidente Richard Nixon y es considerado un foro clave para que el sector privado comunique su visión sobre el comercio al Gobierno de turno.

En su discurso, el presidente reiteró la intención de su Gobierno de trabajar en los acuerdos comerciales pendientes, incluyendo al estancado pacto de comercio global conocido como la Ronda de Doha.

Sobre el comercio mundial, Obama dijo que "seguiremos trabajando hacia un acuerdo ambicioso y equilibrado de la Ronda de Doha, no únicamente por el hecho de con un acuerdo".

"Fortaleceremos relaciones con socios clave como Corea del Sur, Panamá y Colombia, con el objetivo de avanzar en los acuerdos existentes de una manera que se preserven nuestros valores", agregó.

-----  
**TEL AVIV, MAR 11 (REUTERS)** - El vicepresidente estadounidense, Joe Biden, llamó el jueves a no demorar la reanudación de las conversaciones de paz palestino-israelíes, pese a la insistencia palestina de que Israel cancele un proyecto de asentamientos condenado por Washington.

El anuncio de Israel esta semana, durante la visita del vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, de construir 1.600 viviendas en una zona de la ocupada Cisjordania que fue anexada a Jerusalén, ensombreció los esfuerzos de Washington para relanzar el proceso de paz en Oriente Medio.

"Lo más importante es que estas conversaciones sigan adelante puntualmente y se realicen de buena fe", dijo Biden en un discurso en la Universidad de Tel Aviv. "No podemos demorarnos porque cuando se proponen progresos, los extremistas explotan nuestras diferencias", agregó.

La decisión abochornó a Biden, quien dijo que la medida desacreditaba los esfuerzos de paz, y enfureció a los líderes palestinos en Cisjordania, que estaban de acuerdo con la propuesta estadounidense de conversaciones indirectas bajo presión de Washington y sus aliados árabes.

El presidente palestino, Mahmoud Abbas, dijo el miércoles al secretario general de la Liga Árabe, Amr Moussa, que había decidido no entrar en las conversaciones por ahora. La Liga Árabe había apoyado un plazo de cuatro meses para las negociaciones mediadas por Estados Unidos.

En una conversación telefónica con Biden antes del discurso de Tel Aviv, Abbas "le reiteró que Israel debe anular el proyecto de asentamiento en Jerusalén para que las conversaciones indirectas no sean obstruidas", dijo a REUTERS Nabil Abu, asesor de Abbas.

Funcionarios palestinos no tuvieron comentarios inmediatos sobre el discurso de Biden.

En tanto, funcionarios estadounidenses expresaron confianza en que, pese a la intensificación de la disputa, las negociaciones indirectas podrían comenzar tan pronto como la próxima semana, cuando el enviado de Estados Unidos a Oriente Medio, George Mitchell, regrese a la región.

El vicepresidente viajó más tarde a Jordania para dialogar con el rey Abdullah y discutir el proceso de paz.

En su discurso, Biden no dio señales de que Washington vaya a presionar al Estado judío para cancelar el proyecto como exigieron los palestinos, y funcionarios israelíes dejaron en claro que no descartarán su proyecto.

En cambio, dijo que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, le aseguró que las construcciones en el lugar, un asentamiento religioso judío, no empezarán sino en años.

Sin construcciones agendadas, dijo Biden, los negociadores tendrán tiempo para "resolver esto y otros temas excepcionales". El vicepresidente remarcó que las conversaciones indirectas llevarían a negociaciones directas sobre asuntos clave del Estado palestino.

En un comunicado, Netanyahu dijo que expresó su descontento a su ministro del Interior, un líder del partido nacionalista y ultra-ortodoxo Shas, por el momento escogido para anunciar el proyecto. Pero parecía que no había posibilidades de una crisis inminente al interior de su coalición de Gobierno.

El discurso de Biden fue ampliamente visto en Israel como un intento de la Casa Blanca por contrarrestar las declaraciones del presidente estadounidense, Barack Obama, al mundo musulmán durante junio en El Cairo.

Muchos israelíes vieron a Obama con desconfianza, y Biden reafirmó en su discurso un compromiso de Estados Unidos con la seguridad de Israel y lo que llamó la determinación de Washington para asegurar que Irán no obtendrá armas nucleares.

-----  
**JERUSALEN, 11 MAR (XINHUA)** -- El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, reiteró hoy a sus anfitriones el compromiso de su país de impedir que Irán adquiera armas nucleares, y calificó a un Irán con armas nucleares como una amenaza común para Israel, Estados Unidos y el Medio Oriente entero.

"Sobre todos nuestros esfuerzos en esta región se encuentra la sombra proyectada por Irán", cuya dirigencia "se burla de la voluntad del mundo buscando armas nucleares y apoyando al terrorismo", dijo Biden durante un discurso público pronunciado en la Universidad de Tel Aviv, que marcó el final de su visita de cuatro días a Israel y a los territorios palestinos.

"Estados Unidos está decidido a impedir que Irán adquiera armas nucleares", subrayó Biden, quien agregó que "la adquisición de Irán de armas nucleares también es una amenaza para la seguridad, a corto, mediano y largo plazos, de Estados Unidos". "Muchos otros países de esta región y del mundo entero se oponen enérgicamente a un Irán armado nuclearmente", agregó.

Sobre los esfuerzos estadounidenses para lograr un compromiso de la dirigencia iraní desde que el presidente Barack Obama tomó posesión a principios del año pasado, Biden dijo que Obama aplicó el nuevo enfoque "con el propósito de cambiar su conducta, sabiendo completamente bien qué difícil podría ser eso, pero también sabiendo que si no responden, estaremos en una posición mucho más fuerte de unir a la comunidad internacional para imponer consecuencias a sus acciones".

Al indicar que Irán se ha rehusado hasta el momento a cooperar, el vicepresidente dijo que el desafío de la República Islámica ha creado el escenario para que la administración Obama movilice al mundo para imponer "sanciones significativas" a Irán, lo que obligará a la dirigencia iraní a tomar una decisión: "seguir las normas internacionales o enfrentar fuertes castigos y un mayor aislamiento".

La cuestión nuclear iraní ocupó una gran parte del discurso de Biden, que estuvo dedicado a la alianza histórica entre Israel y Estados Unidos. En el discurso, Biden también pidió una paz israelí-palestina e israelí-árabe duradera, insistiendo en que esa visión es benéfica para los intereses de Israel y de Estados Unidos.

Israel y Estados Unidos han acusado desde hace tiempo a Irán de desarrollar en secreto armas nucleares, una acusación que Teherán niega firmemente. El estado judío también ha estado pidiendo sanciones paralizantes contra Irán y se ha negado a descartar un ataque contra las instalaciones nucleares de Irán.

El programa nuclear iraní causa gran inquietud a Israel porque considera a un Irán con armas nucleares como una amenaza a su existencia.

Después de su discurso, el vicepresidente estadounidense, el funcionario de más alto nivel de la administración Obama en visitar la región, viajará a Jordania para la última etapa de su visita de cinco días al Medio Oriente.

-----  
**LONDRES, 11 MAR (EFE).**- Las tropas británicas entregarán al Ejército de los Estados Unidos el control militar en materia de seguridad en parte de la provincia de Helmand (sur de Afganistán) en las próximas semanas, según confirmó hoy el ministro de Defensa de Reino Unido, Bob Ainsworth.

Esta decisión forma parte del "reequilibrio" de fuerzas militares en ese país tras el anuncio del presidente estadounidense, Barack Obama, a finales del pasado año de un envío de 30.000 soldados adicionales a Afganistán.

En una comparecencia hoy en el Parlamento británico, Ainsworth manifestó que el traspaso de la responsabilidad militar del distrito de Musa Qaleh a las tropas norteamericanas constituye "el siguiente paso lógico" en las operaciones de las fuerzas aliadas en su ofensiva contra los talibanes.

"El traspaso permitirá a las tropas de Reino Unido ser reubicadas desde el distrito de Musa Qaleh al centro de Helmand, el área más poblada de esa provincia, donde ya se encuentra la mayoría de nuestras tropas", afirmó el ministro.

El titular de Defensa indicó que este "reequilibrio" de tropas era posible gracias a que el número de soldados de la OTAN en Helmand había incrementado de 7.700 a más de 20.000 militares durante el pasado año.

El ministro indicó que esta cesión permitirá "continuar el progreso realizado durante los pasados 12 meses" en Afganistán además de aumentar el énfasis de el Reino Unido "en colaborar y entrenar a las Fuerzas de Seguridad Nacional de Afganistán".

Además de continuar poniendo en práctica el planteamiento contra los insurgentes planteado por el comandante de las tropas de la OTAN en Afganistán, el general estadounidense Stanley McChrystal, según dijo el titular de Defensa británico.

Ainsworth añadió que estos objetivos eran "elementos clave de la estrategia para derrotar a los insurgentes y para construir un Afganistán estable y seguro".

Desde el 2006, al menos unos 18 miembros del personal de servicio de Reino Unido han fallecido en el distrito de Musa Qaleh.

Subrayó también que gracias a la "profesionalidad y coraje" del Ejército, la actividad de los insurgentes en el centro de ese distrito ha sido "contenida" y la autoridad del Gobierno legítimo de Afganistán ha sido "reforzada".

Además, se han hecho "progresos sólidos en cuestiones de gobernanza y desarrollo, especialmente en los últimos 12 meses, a la vez que mejora la vida diaria de los ciudadanos", indicó.

Ainsworth aseguró que el Reino Unido "continuará comprometido a seguir con el progreso de desarrollo" en Afganistán.

-----  
**ISLAMABAD, 11 MAR (DPA)** - El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, dijo hoy que su gobierno está dispuesto a entablar conversaciones de paz con el máximo líder talibán, el mulá Omar, al tiempo que expresó su

incomprensión por que sus aliados occidentales no estén de acuerdo con ello.

Karzai reconoció que el gobierno afgano tiene contactos con los talibanes, según dijo a periodistas en Islamabad, donde se encuentra visitando a líderes paquistaníes durante dos días. "Y estamos dispuestos a hablar con ellos, incluido el mulá Omar, en el marco de la Constitución afgana".

"Queremos hablar con todos los afganos de paz y si la comunidad internacional tiene un problema, debe venir y explicar" sus preocupaciones, dijo al mismo tiempo que criticó a sus aliados por carecer de una visión coordinada hacia el formato del proceso de paz.

Reino Unido ha urgido a Pakistán a desempeñar un papel en las negociaciones de paz, mientras Estados Unidos está más interesado en la reintegración de combatientes y comandantes talibanes a un nivel más bajo en la sociedad afgana, excluyendo al mulá Omar y a otros desatacados líderes talibanes. La comunidad internacional habló hasta el momento sólo de la reinserción de insurgentes concretos en la sociedad.

"Existe confusión entre nuestros aliados, que no están hablando la misma lengua de un tiempo a esta parte", criticó. "Les pediré que vengan con una sola opinión".

Karzai ha impulsado los esfuerzos de reconciliación con los talibanes y otros insurgentes islamistas, cosa que los rebeldes rechazan mientras las tropas extranjeras se encuentren en el país. La visita a Islamabad tiene el objetivo de compartir su plan y buscar el apoyo de Pakistán al respecto.

"Pakistán tiene un papel significativo y Afganistán dará la bienvenida a ese rol", dijo Karzai durante una rueda de prensa conjunta con el primer ministro paquistaní, Yusuf Raza Gilani.

Se cree que el país vecino tiene una gran influencia sobre los líderes talibanes desde que apoyara al grupo en los años 90, cuando controlaba Afganistán, y podría continuar apoyándolos de forma encubierta después de unirse a la alianza internacional contra el terrorismo tras la invasión estadounidense de Afganistán en 2001.

"Daremos todo el apoyo posible a este proceso dirigido y conducido por afganos", dijo gilani.

Algunos analistas especularon que el objetivo de la visita de Karzai era diluir las preocupaciones de Islamabad de que Afganistán lo está dejando de lado al establecer contacto directo con algunos altos líderes talibanes, incluyendo el número dos, el mulá Abdul Ghani Baradar, detenido el mes pasado por la inteligencia paquistaní, algo que podría obstaculizar los vínculos directos Kabul con los talibanes.

Al ser preguntado en rueda de prensa si esa detención era un intento de Pakistán de romper las conversaciones de paz afganas con los talibán, Karzai dijo no conocer la agenda paquistaní, pero llamó a Islamabad a entregar a Baradar a las autoridades afganas.

"En principio pedimos que todo talibán arrestado en Pakistán sea entregado a Afganistán y al revés, si hay algún paquistaní en Afganistán se lo entregaremos a Pakistán", añadió Karzai.

Gilani dijo que su gobierno está consultando a expertos legales sobre las complicaciones creadas por una corte que frenó la extradición de Baradar a otros países.

Karzai se reunió también con el presidente paquistaní, Asif Ali Zardari, ayer miércoles, y mantuvo conversaciones con el jefe militar del país, el general Ashfaq Parvez Kayani hoy, tras la rueda de prensa conjunta con Gilani.

-----  
**LA HAYA, 11 MAR (DPA)** - Alemania y Holanda apoyaron hoy la creación de un Fondo Monetario Europeo, manifestaron la canciller alemana, Angela Merkel, y el primer ministro holandés, Jan Peter Balkenende, hoy en La Haya.

"Necesitamos instrumentos más exigentes para exigir el cumplimiento del Pacto de Estabilidad y Crecimiento europeo", dijo Merkel, tras ser recibida en una audiencia por la reina Beatriz de Holanda al inicio de su visita al país vecino.

Balkenende se pronunció a favor de utilizar mejor las posibilidades que ofrece el Fondo Monetario Internacional (FMI) en la crisis griega y matizó que su equivalente europeo no sería a medio plazo solución a la crisis de deuda en la que se encuentra inmersa Grecia.

Ambos políticos destacaron la importancia de la estabilidad de los mercados financieros y que lo antes posible todos los miembros de la UE vuelvan a la senda del Pacto de Estabilidad y Crecimiento.

"La situación en Grecia es seria", dijo Merkel. "Nuestra opinión es que la confianza de los mercados en el euro, también en la parte griega del euro, sólo puede recuperarse si Grecia hace sus deberes". El gobierno de Atenas está sin embargo en el camino correcto, como muestra "el valiente paso" de reducir el déficit público un cuatro por ciento. "Hemos visto que los mercados reaccionan positivamente a eso". Merkel volvió a destacar que Grecia no haya pedido dinero.

Merkel y Balkenende destacaron que las relaciones bilaterales son desde hace años estrechas y no hay problemas entre ambos.

La visita de Merkel tiene lugar tres semanas después de la ruptura de la coalición de gobierno en La Haya motivada por una disputa por la misión holandesa en Afganistán. Actualmente, Balkenende dirige un gobierno de coalición entre democristianos y representantes de la pequeña Unión Cristiana.

El primer ministro se mostró confiado en que tras los comicios adelantados del 9 de junio habrá posibilidades para que Holanda contribuya a la estabilización de Afganistán.

Merkel dijo que "la seguridad del mundo necesita la intervención de todos y la solidaridad entre socios", pero dijo respetar la decisión de Holanda, al ser consciente de la forma en que Balkenende defendió personalmente la continuación de la misión en Afganistán.

-----  
**PARÍS, 10 MAR (EFE).**- La censura en Internet se extiende por el mundo al mismo ritmo que la red se ha convertido en un medio de contestación política en particular en los países que carecen de sistemas democráticos, según el informe sobre la libertad de prensa en Internet publicado hoy por Reporteros Sin Fronteras (RSF).

La organización denunció "un reforzamiento del control" de la red en 2009 en un "número creciente de países", para hacer frente a un "crecimiento de la capacidad de movilización de unos 'net-ciudadanos' cada día más inventivos y solidarios".

Unos 60 países, el doble que en 2008, se vieron afectados por casos de censura en Internet a lo largo del año pasado, cuando 120 blogueros se mantenían entre rejas, 72 de ellos en China, la mayor prisión del mundo para los "ciber-disidentes", seguida de Vietnam e Irán, precisa el informe.

"En un tercio del planeta se amenaza la libertad de expresión en Internet. Es una tendencia peligrosa que hay que combatir con vigor", dijo a Efe el responsable de RSF, Jean-Francois Julliard.

Otros países han comenzado a arrestar a blogueros, como Marruecos, Azerbaiyán y Yemen, mientras que las legislaciones represivas han aparecido en Jordania, Kazajistán, Afganistán o Irak.

Algunas democracias occidentales, como Australia, Corea del Sur, Francia, Italia o Reino Unido, han adoptado o están estudiando legislaciones de control en la red "en nombre de la lucha contra la pornografía infantil o el robo de propiedad intelectual", señala RSF.

"El equilibrio entre el combate de prácticas como la pedofilia o el racismo y el cercenamiento de la libertad de expresión es muy complicado", reconoció Julliard, quien aseguró que el segundo principio siempre tiene que prevalecer.

El informe fue publicado la víspera de la jornada mundial contra la "ciber-censura" y coincidiendo con la entrega del premio anual de RSF al "net-ciudadano" que este año recayó en el colectivo femenino de internautas denominado "Cambio para la igualdad".

Concebido en septiembre de 2006 por una veintena de mujeres, la mayor parte de ellas blogueras y periodistas, el colectivo preconiza la recogida de firmas para "obtener la modificación de leyes discriminatorias hacia las mujeres".

"Cambio para la igualdad" se ha convertido "en una fuente de información de referencia sobre el derecho de las mujeres en la sociedad iraní", indicó RSF, que precisó que las mujeres tuvieron un papel importante durante las manifestaciones posteriores a las elecciones litigiosas de junio pasado.

Precisamente Irán es uno de los países en los que Internet está bajo el control de las autoridades, que constantemente tratan de censurar la contestación en la red, según el informe de RSF.

Pero son Birmania, Corea del Norte, Cuba y Turkmenistán los países que están a la cola de la situación de la libertad de expresión en Internet, ya que las autoridades impiden a los ciudadanos acceder a la red.

"Esos países han decidido crear un Intranet de uso exclusivo para ellos, cortar a sus ciudadanos del mundo", señaló Julliard.

En Arabia Saudí y Uzbekistán proceden a un filtrado masivo que incita a los internautas a la "autocensura" mientras que China, Egipto, Túnez y Vietnam apuestan por un desarrollo de Internet con fines económicos al tiempo que controlan su contenido sociopolítico.

"Estos países han decidido volver a poner fronteras a Internet, un espacio que debía derribarlas. Los chinos son los más avanzados en el control de todo lo que pasa en la red", señaló el responsable de la organización defensora de la libertad de prensa.

Julliard destacó la importancia que la red ha cobrado en algunos países como único medio para conocer su situación interna. "El caso de Irán nos muestra que sin estos medios no conoceríamos mucho de lo que sucede dentro", aseguró.

Turquía y Rusia ingresan en la lista de "países bajo vigilancia".

En Rusia, la contestación política se trasladó a Internet ante el control que ejerce el Kremlin sobre los medios tradicionales, lo que ha hecho que el régimen incremente la presión sobre los blogueros y cierre de sitios considerados "extremistas".

En el caso de Turquía, la persistencia de asuntos "tabú" como Ataturk, el Ejército, las minorías, como la kurda, o la dignidad de la nación, mantienen bloqueadas páginas como You Tube, mientras que los blogueros que tratan estos asuntos "se exponen a represalias, sobre todo judiciales".

RSF alertó de la situación en Emiratos Árabes Unidos, Bielorrusia y Tailandia, países "bajo vigilancia" pero que pueden convertirse en "enemigos de Internet" ante la deriva que están tomando algunas prácticas gubernamentales.

